

# El Día Económico

acel-7304

19357

La Tercera, domingo 8 de enero de 1989

7

## Empresarios de hoy

Escritor Luis Rivano logró el éxito "puerta a puerta"

### De carabinero a dueño de librería y parcelero

Cuando Luis Rivano escribió "Esto no es el Paraíso", allá en la década de los 50, lo dieron de baja en Carabineros.

Comenzó así su peregrinar, sin imaginar entonces que éste lo llevaría a convertirse en empresario. Primero, con el afán de ganarse la vida; después, para invertir los pesos que ha ido ganando y dejarle algo a su familia.

Así es como desde vendedor de libros de oficina en oficina llegó a convertirse en propietario de una de las librerías más famosas del país, de una parcela en Lampa y criador de caballos de carrera.

Hoy trabaja con la tranquilidad de la experiencia en su vieja librería en calle San Diego, biblioteca de autores chilenos de todos los tiempos.

"Al principio vendía mi propio libro. Un día me dije que si vendía mi libro, ¿por qué no los de otros? Así fue como también comencé a ofrecer otras obras en ciertas oficinas donde fui haciendo mi clientela", recuerda, señalando con

\* Ahora es criador de caballos de carrera, además de todo lo anterior.

\* La mayor librería de autores chilenos.

especial agrado a los periodistas de una agencia internacional de noticias.

Fue especializando la venta más adelante y el sistema daba tan buenos resultados, que llegó el momento de instalar la librería. Se inició con su propia biblioteca de unos 300 volúmenes, pero que tenía una gracia especial: había en ella, por ejemplo, primeras ediciones de Neruda e, incluso, algunos manuscritos. "Y eso tiene su público y su valor".

Pero, además, durante todo el tiempo fue comprando libros chilenos viejos, que eran muy baratos porque muy pocos se interesaban en ellos. "Pero cuando alguien busca estas obras, ya sea pa-

ra un estudio o recuerdo familiar, tienen un valor más alto y ahí hay una ganancia importante", explica, entre los miles de volúmenes, mientras expertos buscan entre las obras si encuentran algo interesante.

"Casi sin darme cuenta llegué a ser el librero que tenía más obras chilenas", cuenta enseguida.

Como la literatura y la lectura de los periódicos tienen algo que ver, siempre también revisaba los avisos económicos. En un momento se dio cuenta: "No puede ser que la tierra esté costando tan barata". Y se compró una parcela cerca de Lampa. "Es más bien para dejarle algo a los hijos", explica al contar la historia.

Pero como habla que aprovechar la tierra, plantó alfalfa, "lo más fácil". Leía publicaciones sobre el campo y resulta que la alfalfa da 8 cortes al año. Luego, con algunas vaquitas y con lo que ya me había dado, saqué la inversión".

"Ahora bien, si tenía alfalfa lo mejor para reciclarla eran los caballos de carrera. Y bueno, también los estoy criando", explica luego. "Mandé a 'casar' a las potrancas, que son dos hijas de Premio Nobel, y me quedé con un potrillo que debutó en febrero".

Para Rivano, sin embargo, hoy es difícil que alguien pueda iniciarse en el mundo de los negocios sin dinero. "Se requiere mucho capital. Si en el Mercado Pesa te venden un puesto en 500 mil pesos por lo menos. Sólo hay algunas posibilidades si alguien, que no sea el banco, te preste dinero".



Si no se le hubiese ocurrido escribir un libro, tal vez Luis Rivano hoy sería carabinero y no el próspero empresario que es.

### De carabinero a dueño de librería y parcelero [artículo].

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

De carabinero a dueño de librería y parcelero [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa